

November 8, 2020

**"ALL" By Faith Alone in Christ Alone!
Romanos 1:16-17, Galatas 2:15-21**

All Scripture Reina-Valera 1960 unless noted!

Romanos 1:16-17 Porque no me avergüenzo del evangelio, porque es poder de Dios para salvación a todo aquel que cree; al judío primeramente, y también al griego.

17 Porque en el evangelio la justicia de Dios se revela por fe y para fe, como está escrito: Mas el justo por la fe vivirá.

Gálatas 2:15-21 Nosotros, judíos de nacimiento, y no pecadores de entre los gentiles, 16 sabiendo que el hombre no es justificado por las obras de la ley, sino por la fe de Jesucristo, nosotros también hemos creído en Jesucristo, para ser justificados por la fe de Cristo y no por las obras de la ley, por cuanto por las obras de la ley nadie será justificado.

17 Y si buscando ser justificados en Cristo, también nosotros somos hallados pecadores, ¿es por eso Cristo ministro de pecado? En ninguna manera.

18 Porque si las cosas que destruí, las mismas vuelvo a edificar, transgresor me hago.

19 Porque yo por la ley soy muerto para la ley, a fin de vivir para Dios.

20 Con Cristo estoy juntamente crucificado, y ya no vivo yo, mas vive Cristo en mí; y lo que ahora vivo en la carne, lo vivo en la fe del Hijo de Dios, el cual me amó y se entregó a sí mismo por mí.

21 No desecho la gracia de Dios; pues si por la ley fuese la justicia, entonces por demás murió Cristo.

Gálatas 2:15-21 Nosotros, judíos de nacimiento, y no pecadores de entre los gentiles, 16 sabiendo que el hombre no es justificado por las obras de la ley, sino por la fe de Jesucristo, nosotros también hemos creído en Jesucristo, para ser justificados por la fe de Cristo

y no por las obras de la ley, por cuanto por las obras de la ley nadie será justificado.

17 Y si buscando ser justificados en Cristo, también nosotros somos hallados pecadores, ¿es por eso Cristo ministro de pecado? En ninguna manera.

18 Porque si las cosas que destruí, las mismas vuelvo a edificar, transgresor me hago.

19 Porque yo por la ley soy muerto para la ley, a fin de vivir para Dios.

20 Con Cristo estoy juntamente crucificado, y ya no vivo yo, mas vive Cristo en mí; y lo que ahora vivo en la carne, lo vivo en la fe del Hijo de Dios, el cual me amó y se entregó a sí mismo por mí.

21 No desecho la gracia de Dios; pues si por la ley fuese la justicia, entonces por demás murió Cristo.

We will come back to these verses later

But right now let me get us started thinking

Look at what Paul is telling us in these verses

1. Romans 1:16-17 is the theme of the book of Romans
2. We see clearly that salvation is by "faith alone"
3. We see that the offer of salvation is to "all" men without distinction
4. In the Romans and Galatians text we see that "faith alone in Christ alone" leads to sanctification and the living a life of faith

Remember we will come back to these verses later

2 weeks ago we looked at the righteousness of God revealed in the OT!

Introduction

Two things that all people need:

1. Someone to pay our sin penalty

2. Someone to do what we could never do, keep the law, be perfectly obedient to God and earn our righteousness

Three things that Christ did in His life, death and resurrection

1. Kept the law for His people and was perfect in His obedience to His Father
2. Paid the sin penalty for His people
3. Has bestowed His resurrection power on His to live a sanctified life

October 31 was the 503rd Anniversary of the Reformation which is a good time to talk about the 5 Sola's and in particular. "by faith alone"

By grace alone, through faith alone, in Christ alone, according to Scripture alone, for God's glory alone
These Sola's address man's most serious question
How can a sinner, an unjust person, stand before a holy and just God?

Salmos 130:3 JAH, si mirares a los pecados, ¿Quién, oh Señor, podrá mantenerse? Psalm 130:3 If you, O Lord, should mark iniquities, O Lord, who could stand?

All people must at some point in time stand in the presence of God and be judged

At that time God will either condemn or justify the person standing before Him

In order for an unjust person to stand in the presence of a just and holy God that person must be justified

Romanos 5:1-11 Justificados, pues, por la fe, tenemos paz para con Dios por medio de nuestro Señor Jesucristo; 2 por quien también tenemos entrada por la fe a esta gracia en la cual estamos

firmes, y nos gloriamos en la esperanza de la gloria de Dios.

3 Y no sólo esto, sino que también nos gloriamos en las tribulaciones, sabiendo que la tribulación produce paciencia; 4 y la paciencia, prueba; y la prueba, esperanza; 5 y la esperanza no avergüenza; porque el amor de Dios ha sido derramado en nuestros corazones por el Espíritu Santo que nos fue dado.

6 Porque Cristo, cuando aún éramos débiles, a su tiempo murió por los impíos.

7 Ciertamente, apenas morirá alguno por un justo; con todo, pudiera ser que alguno osara morir por el bueno.

8 Mas Dios muestra su amor para con nosotros, en que siendo aún pecadores, Cristo murió por nosotros.

9 Pues mucho más, estando ya justificados en su sangre, por él seremos salvos de la ira.

10 Porque si siendo enemigos, fuimos reconciliados con Dios por la muerte de su Hijo, mucho más, estando reconciliados, seremos salvos por su vida.

11 Y no sólo esto, sino que también nos gloriamos en Dios por el Señor nuestro Jesucristo, por quien hemos recibido ahora la reconciliación.

That person must be counted righteous

The question then becomes, how does this person receive this needed righteousness?

How can a sinner be justified in the sight of God?

It can only happen when another does what no mere man could do

Last week Tom did a wonderful job of sharing with the church that we are made right with God through "faith alone, in Christ alone"

Today we will look into the righteousness of Christ that "faith alone, in Christ alone" secures

That person must be counted righteous

The question then becomes, how does this person receive this needed righteousness?

How can a sinner be justified in the sight of God?
It can only happen when another does what no mere man could do

Again, last week Tom did a wonderful job of sharing with the church that we are made right with God through "faith alone, in Christ alone"

Today we will look into the righteousness of Christ that "faith alone, in Christ alone" secures

2 weeks ago we looked at the righteousness of God revealed in the OT!

Today we will look at how the NT saints are justified
Let's do a quick Scripture review of the OT

So when God declared Adam "very good" He was declaring Adam righteous

Génesis 1:31 Y vio Dios todo lo que había hecho, y he aquí que era bueno en gran manera. Y fue la tarde y la mañana el día sexto.

Proverbios 2:20 Así andarás por el camino de los buenos, Y seguirás las veredas de los justos.

But, this righteousness was conditional, it was untested

Remember the covenant, it had two parts

Génesis 1:28 Y los bendijo Dios, y les dijo: Fructificad y multiplicaos; llenad la tierra, y sojuzgadla, y señoread en los peces del mar, en las aves de los cielos, y en todas las bestias que se mueven sobre la tierra.

Génesis 2:15-17 Tomó, pues, Jehová Dios al hombre, y lo puso en el huerto de Edén, para que lo labrara y lo guardase. 16 Y mandó Jehová Dios al hombre, diciendo: De todo árbol del huerto podrás comer; 17 mas del árbol de la ciencia del bien y del mal no comerás; porque el día que de él comieres, ciertamente morirás.

And we know what happened
Then we begin to see things change and God begins
to speak of what He will do

Génesis 3:15 Y pondré enemidad entre ti y la mujer, y entre tu simiente y la simiente suya; ésta te herirá en la cabeza, y tú le herirás en el calcañar.

Then we see that Adam believes the promise of the seed of woman and names the woman "Eve", which means "the giver of life"

Génesis 3:20 Y llamó Adán el nombre de su mujer, Eva, por cuanto ella era madre de todos los vivientes.

Then we see another clue

Génesis 3:21 Y Jehová Dios hizo al hombre y a su mujer túnicas de pieles, y los vistió.

The blood of another had to be shed so man could be restored to God's presence and the man and His sinfulness had to be covered with the blood of another

The situation continued to deteriorate

Génesis 6:5 Y vio Jehová que la maldad de los hombres era mucha en la tierra, y que todo designio de los pensamientos del corazón de ellos era de continuo solamente el mal.

And God purposed to start over with this righteous man named Noah and his family

Génesis 6:7-8 Y dijo Jehová: Raeré de sobre la faz de la tierra a los hombres que he creado, desde el hombre hasta la bestia, y hasta el reptil y las aves del cielo; pues me arrepiento de haberlos hecho.

8 Pero Noé halló gracia ante los ojos de Jehová.

Then God destroys the world with the flood

Génesis 8:15-17 Entonces habló Dios a Noé, diciendo: 16 Sal del arca tú, y tu mujer, y tus hijos, y las mujeres de tus hijos contigo. 17 Todos los animales que están contigo de toda carne, de aves y de bestias

y de todo reptil que se arrastra sobre la tierra, sacarás contigo; y vayan por la tierra, y fructifiquen y multiplíquense sobre la tierra.

Noah and his family came out of the Ark and quickly fell into sin by drinking too much of the fruit of the vine

Then man removes all doubt that they will ever be able to live in obedience to God and righteousness

Génesis 11:1-9 This is the tower of Babel account But what we saw hinted of in Genesis 3:15 and the "seed of the woman" and in the "garments of skin" we begin to see clearly in Genesis 12:1-3

Génesis 12:1-3 Pero Jehová había dicho a Abram: **Vete de tu tierra y de tu parentela, y de la casa de tu padre, a la tierra que te mostraré.**

2 Y haré de ti una nación grande, y te bendeciré, y engrandeceré tu nombre, y serás bendición.

3 Bendeciré a los que te bendijeren, y a los que te maldijeren maldeciré; y serán benditas en ti todas las familias de la tierra.

Then in Genesis 15 we see that God takes over the responsibility to maintain the covenant that He made with Abram

Génesis 15:1-21 Después de estas cosas vino la palabra de Jehová a Abram en visión, diciendo: **No temas, Abram; yo soy tu escudo, y tu galardón será sobremanera grande.**

2 Y respondió Abram: Señor Jehová, ¿qué me darás, siendo así que ando sin hijo, y el mayordomo de mi casa es ese damasceno Eliezer?

3 Dijo también Abram: Mira que no me has dado prole, y he aquí que será mi heredero un esclavo nacido en mi casa.

4 Luego vino a él palabra de Jehová, diciendo: No te heredará éste, sino un hijo tuyo será el que te heredará.

5 Y lo llevó fuera, y le dijo: Mira ahora los cielos, y cuenta las estrellas, si las puedes contar. Y le dijo: Así será tu descendencia.

6 Y creyó a Jehová, y le fue contado por justicia.

7 Y le dijo: Yo soy Jehová, que te saqué de Ur de los caldeos, para darte a heredar esta tierra.

8 Y él respondió: Señor Jehová, ¿en qué conoceré que la he de heredar?

9 Y le dijo: Tráeme una becerra de tres años, y una cabra de tres años, y un carnero de tres años, una tórtola también, y un palomino.

10 Y tomó él todo esto, y los partió por la mitad, y puso cada mitad una enfrente de la otra; mas no partió las aves.

11 Y descendían aves de rapiña sobre los cuerpos muertos, y Abram las ahuyentaba.

12 Mas a la caída del sol sobrecogió el sueño a Abram, y he aquí que el temor de una grande oscuridad cayó sobre él.

13 Entonces Jehová dijo a Abram: Ten por cierto que tu descendencia morará en tierra ajena, y será esclava allí, y será oprimida cuatrocientos años.

14 Mas también a la nación a la cual servirán, juzgaré yo; y después de esto saldrán con gran riqueza.

15 Y tú vendrás a tus padres en paz, y serás sepultado en buena vejez.

16 Y en la cuarta generación volverán acá; porque aún no ha llegado a su colmo la maldad del amorreo hasta aquí.

17 Y sucedió que puesto el sol, y ya oscurecido, se veía un horno humeando, y una antorcha de fuego que pasaba por entre los animales divididos.

18 En aquel día hizo Jehová un pacto con Abram, diciendo: A tu descendencia daré esta tierra, desde el río de Egipto hasta el río grande, el río Eufrates;

19 la tierra de los ceneos, los cenezeos, los cadmoneos, 20 los heteos, los ferezeos, los refaítas,

21 los amorreos, los cananeos, los gergeseos y los jebuseos.

Then in the prophets we see God begin to speak clearly about His plan

Isaías 53:1-12 ¿Quién ha creído a nuestro anuncio? ¿y sobre quién se ha manifestado el brazo de Jehová?

2 Subirá cual renuevo delante de él, y como raíz de tierra seca; no hay parecer en él, ni hermosura; le veremos, mas sin atractivo para que le deseemos.

3 Despreciado y desechado entre los hombres, varón de dolores, experimentado en quebranto; y como que escondimos de él el rostro, fue menospreciado, y no lo estimamos.

4 Ciertamente llevó él nuestras enfermedades, y sufrió nuestros dolores; y nosotros le tuvimos por azotado, por herido de Dios y abatido.

5 Mas él herido fue por nuestras rebeliones, molido por nuestros pecados; el castigo de nuestra paz fue sobre él, y por su llaga fuimos nosotros curados.

6 Todos nosotros nos descarriamos como ovejas, cada cual se apartó por su camino; mas Jehová cargó en él el pecado de todos nosotros.

7 Angustiado él, y afligido, no abrió su boca; como cordero fue llevado al matadero; y como oveja delante de sus trasquiladores, enmudeció, y no abrió su boca.

8 Por cárcel y por juicio fue quitado; y su generación, ¿quién la contará? Porque fue cortado de la tierra de los vivientes, y por la rebelión de mi pueblo fue herido.

9 Y se dispuso con los impíos su sepultura, mas con los ricos fue en su muerte; aunque nunca hizo maldad, ni hubo engaño en su boca.

10 Con todo eso, Jehová quiso quebrantarlo, sujetándole a padecimiento. Cuando haya puesto su vida en expiación por el pecado, verá linaje, vivirá por largos días, y la voluntad de Jehová será en su mano prosperada.

11 Verá el fruto de la aflicción de su alma, y quedará satisfecho; por su conocimiento justificará mi siervo justo a muchos, y llevará las iniquidades de ellos.

12 Por tanto, yo le daré parte con los grandes, y con los fuertes repartirá despojos; por cuanto derramó su vida hasta la muerte, y fue contado con los pecadores, habiendo él llevado el pecado de muchos, y orado por los transgresores.

Today we will introduce the "righteousness of God" revealed in the NT!

Romanos 1:16-17 Porque no me avergüenzo del evangelio, porque es poder de Dios para salvación a todo aquel que cree; al judío primeramente, y también al griego.

17 Porque en el evangelio la justicia de Dios se revela por fe y para fe, como está escrito: Mas el justo por la fe vivirá.

Our righteousness comes by "faith alone, in Christ alone"

We will not spend a lot of time here but I want you to see clearly from the text that our salvation is in faith in Christ alone with nothing added to it

1. It is not faith plus works
2. It is not faith plus the ordinances (this case circumcision)
3. It is not faith plus keeping the law

It was faith in God alone and the work of His Son Jesus Christ that was finished on the cross, no +s

Romanos 1:16-17 Porque no me avergüenzo del evangelio, porque es poder de Dios para salvación a todo aquel que cree; al judío primeramente, y también al griego.

17 Porque en el evangelio la justicia de Dios se revela por fe y para fe, como está escrito: Mas el justo por la fe vivirá.

Gospel-the good news

It is God's "power" that saves those who believe

No distinction

Then look at v17

"righteousness of God"

1. Three times in Romans this righteousness has reference to God's attribute of "justice", Romans 3:5,25,26

2. Five times it is in reference to the "righteousness of God" imputed to all who believe in His Son

Romanos 1:17 Porque en el evangelio la justicia de Dios se revela por fe y para fe, como está escrito: Mas el justo por la fe vivirá.

Romanos 3:21-25 Pero ahora, aparte de la ley, se ha manifestado la justicia de Dios, testificada por la ley y por los profetas; 22 la justicia de Dios por medio de la fe en Jesucristo, para todos los que creen en él.

Porque no hay diferencia, 23 por cuanto todos pecaron, y están destituidos de la gloria de Dios, 24 siendo justificados gratuitamente por su gracia, mediante la redención que es en Cristo Jesús, 25 a quien Dios puso como propiciación por medio de la fe en su sangre, para manifestar su justicia, a causa de haber pasado por alto, en su paciencia, los pecados pasados.

Romanos 10:3 Porque ignorando la justicia de Dios, y procurando establecer la suya propia, no se han sujetado a la justicia de Dios.

3. This "righteousness" is a part from works of keeping the law

Romanos 3:28 Concluimos, pues, que el hombre es justificado por fe sin las obras de la ley.

Romanos 4:1-8 ¿Qué, pues, diremos que halló Abraham, nuestro padre según la carne?

2 Porque si Abraham fue justificado por las obras, tiene de qué gloriarse, pero no para con Dios.

3 Porque ¿qué dice la Escritura? Creyó Abraham a Dios, y le fue contado por justicia.

4 Pero al que obra, no se le cuenta el salario como gracia, sino como deuda; 5 mas al que no obra, sino cree en aquel que justifica al impío, su fe le es contada por justicia.

6 Como también David habla de la bienaventuranza del hombre a quien Dios atribuye justicia sin obras, 7 diciendo: Bienaventurados aquellos cuyas iniquidades son perdonadas, Y cuyos pecados son cubiertos.

8 Bienaventurado el varón a quien el Señor no inculpa de pecado.

4. This "righteousness" is not our own but becomes our own

Filipenses 3:9 Y ser hallado en él, no teniendo mi propia justicia, que es por la ley, sino la que es por la fe de Cristo, la justicia que es de Dios por la fe.

1 Corintios 1:30 Mas por él estáis vosotros en Cristo Jesús, el cual nos ha sido hecho por Dios sabiduría, justificación, santificación y redención.

5. This "righteousness" is the gift of God

Romanos 5:17 Pues si por la transgresión de uno solo reinó la muerte, mucho más reinarán en vida por uno solo, Jesucristo, los que reciben la abundancia de la gracia y del don de la justicia.

6. This "righteousness" is received by "faith lone in Christ alone"

Romanos 1:17 Porque en el evangelio la justicia de Dios se revela por fe y para fe, como está escrito: Mas el justo por la fe vivirá.

Romanos 9:30-10:4 ¿Qué, pues, diremos? Que los gentiles, que no iban tras la justicia, han alcanzado la

justicia, es decir, la justicia que es por fe; 31 mas Israel, que iba tras una ley de justicia, no la alcanzó. 32 ¿Por qué? Porque iban tras ella no por fe, sino como por obras de la ley, pues tropezaron en la piedra de tropiezo, 33 como está escrito: He aquí pongo en Sion piedra de tropiezo y roca de caída; Y el que creyere en él, no será avergonzado.

10:1 Hermanos, ciertamente el anhelo de mi corazón, y mi oración a Dios por Israel, es para salvación. 2 Porque yo les doy testimonio de que tienen celo de Dios, pero no conforme a ciencia. 3 Porque ignorando la justicia de Dios, y procurando establecer la suya propia, no se han sujetado a la justicia de Dios; 4 porque el fin de la ley es Cristo, para justicia a todo aquel que cree.

Gálatas 2:15-21 Nosotros, judíos de nacimiento, y no pecadores de entre los gentiles, 16 sabiendo que el hombre no es justificado por las obras de la ley, sino por la fe de Jesucristo, nosotros también hemos creído en Jesucristo, para ser justificados por la fe de Cristo y no por las obras de la ley, por cuanto por las obras de la ley nadie será justificado.

17 Y si buscando ser justificados en Cristo, también nosotros somos hallados pecadores, ¿es por eso Cristo ministro de pecado? En ninguna manera. 18 Porque si las cosas que destruí, las mismas vuelvo a edificar, transgresor me hago. 19 Porque yo por la ley soy muerto para la ley, a fin de vivir para Dios. 20 Con Cristo estoy juntamente crucificado, y ya no vivo yo, mas vive Cristo en mí; y lo que ahora vivo en la carne, lo vivo en la fe del Hijo de Dios, el cual me amó y se entregó a sí mismo por mí. 21 No desecho la gracia de Dios; pues si por la ley fuese la justicia, entonces por demás murió Cristo.

Gálatas 2:15-21 Nosotros, judíos de nacimiento, y no pecadores de entre los gentiles, 16 sabiendo que el hombre no es justificado por las obras de la ley, sino

por la fe de Jesucristo, nosotros también hemos creído en Jesucristo, para ser justificados por la fe de Cristo y no por las obras de la ley, por cuanto por las obras de la ley nadie será justificado.

17 Y si buscando ser justificados en Cristo, también nosotros somos hallados pecadores, ¿es por eso Cristo ministro de pecado? En ninguna manera.

18 Porque si las cosas que destruí, las mismas vuelvo a edificar, transgresor me hago.

19 Porque yo por la ley soy muerto para la ley, a fin de vivir para Dios.

20 Con Cristo estoy juntamente crucificado, y ya no vivo yo, mas vive Cristo en mí; y lo que ahora vivo en la carne, lo vivo en la fe del Hijo de Dios, el cual me amó y se entregó a sí mismo por mí.

21 No desecho la gracia de Dios; pues si por la ley fuese la justicia, entonces por demás murió Cristo.

7. This "righteousness" will live by faith

Romanos 1:17 Porque en el evangelio la justicia de Dios se revela por fe y para fe, como está escrito: Mas el justo por la fe vivirá.

Gálatas 2:20 Con Cristo estoy juntamente crucificado, y ya no vivo yo, mas vive Cristo en mí; y lo que ahora vivo en la carne, lo vivo en la fe del Hijo de Dios, el cual me amó y se entregó a sí mismo por mí.

Romanos 6:1-2 ¿Qué, pues, diremos?

¿Perseveraremos en el pecado para que la gracia abunde?

2 En ninguna manera. Porque los que hemos muerto al pecado, ¿cómo viviremos aún en él?

Romans 6:19-21 Phillips New Testament-

The new service completely ousts the old

In the past you voluntarily gave your bodies to the service of vice and wickedness—for the purpose of becoming wicked. So, now, give yourselves to the service of righteousness—for the purpose of becoming really good.

Those that have true faith will reveal it by their works and their fruit

Hear me well, I despise works based preaching and works based salvation thinking

But I also despise, "I believe in God" O "I am saved" preaching that does not teach that true change and faith will lead to a radically reoriented life

Here is what the Reformers taught, "justification is by faith alone, but not by faith that is alone"!

True faith is never alone!

It always manifests itself in a changed, life in good works

Santiago 2:24 Vosotros veis, pues, que el hombre es justificado por las obras, y no solamente por la fe.

We are to never teach that we do to get Jesus to do But we do teach that we do because of what Christ has done for our salvation and our trust in that

Habacuc 2:4 He aquí que aquel cuya alma no es recta, se enorgullece; mas el justo por su fe vivirá.

Gálatas 2:20 Con Cristo estoy juntamente crucificado, y ya no vivo yo, mas vive Cristo en mí; y lo que ahora vivo en la carne, lo vivo en la fe del Hijo de Dios, el cual me amó y se entregó a sí mismo por mí.

Gálatas 3:11 Y que por la ley ninguno se justifica para con Dios, es evidente, porque: El justo por la fe vivirá.

Hebreos 10:38 Mas el justo vivirá por fe;

Y si retrocediere, no agrada a mi alma. m

Filipenses 2:12-13 Por tanto, amados míos, como siempre habéis obedecido, no como en mi presencia solamente, sino mucho más ahora en mi ausencia, ocupaos en vuestra salvación con temor y temblor, 13 porque Dios es el que en vosotros produce así el querer como el hacer, por su buena voluntad.

Mateo 7:21 No todo el que me dice: Señor, Señor, entrará en el reino de los cielos, sino el que hace la voluntad de mi Padre que está en los cielos.

The just by faith shall live

The same faith takes hold of us and gives us interest in all the promises of God

As we live in danger we are secure from eternal destruction punishment

I rest my case in Scripture alone!

Our salvation is by "faith alone in Christ alone" and true faith will always manifest itself in the person being sanctified"

Q45. What is sanctification? 45. It is God making sinners holy in heart and conduct, (Hulse's Catechism)

Una cosmovisión celestial, por John MacArthur Viernes 6 de noviembre de 2020

Es fácil para los cristianos perder el enfoque en nuestra atmósfera actual, políticamente cargada. Esta serie, publicada por primera vez en septiembre de 2016, es un recordatorio oportuno de hacia dónde deben dirigirse nuestras pasiones y anhelos.

Puede sonar paradójico decir esto, pero el cielo debería estar en el centro de la cosmovisión cristiana. El término cosmovisión es un nombre para el marco moral, filosófico y espiritual a través del cual interpretamos el mundo y todo lo que nos rodea. Todo el mundo tiene una visión del mundo, ya sea de forma consciente o no.

Una cosmovisión cristiana adecuada está enfocada de manera única hacia el cielo. Aunque algunos se burlarían de esto como "escapismo", es, después de todo, lo mismo que manda la Escritura: "Pon tu mente en las cosas de arriba, no en las de la tierra" (Colosenses 3: 2). La versión King James captura perfectamente el sentido del mandato: "Pon tu afecto en las cosas de arriba". El apóstol Pablo escribió ese versículo, por cierto, y su enfoque de la vida fue todo menos escapista.

De hecho, Pablo es un maravilloso ejemplo de la perspectiva bíblica adecuada entre el cielo y la tierra. Enfrentó una persecución abrumadora en la tierra y nunca perdió de vista el cielo. En 2 Corintios 4: 8-10 dice:



Somos afligidos en todo sentido, pero no aplastados; perplejo, pero no desesperado; perseguido, pero no abandonado; abatido, pero no destruido; llevando siempre en el cuerpo la muerte de Jesús, para que también la vida de Jesús se manifieste en nuestro cuerpo.

Luego, en los versículos 16-18, agrega:

No nos desanimamos, pero aunque nuestro hombre exterior está decayendo, nuestro hombre interior se renueva día a día. Porque una leve y momentánea tribulación nos produce un eterno peso de gloria que supera toda comparación, mientras que no miramos las cosas que se ven, sino las que no se ven.

En otra parte le dijo a la iglesia en Roma: "Considero que los sufrimientos de este tiempo presente no son dignos de ser comparados con la gloria que nos ha de ser revelada" (Romanos 8:18).

Pablo estaba diciendo exactamente lo que Pedro les dijo a los creyentes dispersos y perseguidos a los que les escribió: Soportamos los sufrimientos de este mundo por causa de la gloria del cielo (1 Pedro 1: 3-7). Todo lo que sufrimos en esta vida no se puede comparar con la gloria de la vida venidera.

En otras palabras, no buscamos escapar de esta vida soñando con el cielo. Pero encontramos que podemos soportar esta vida debido a la certeza del cielo. El cielo es eterno. La tierra es temporal. Los que fijan todo su afecto en las realidades efímeras de este mundo pasajero son los verdaderos escapistas, porque en vano intentan evitar



enfrentarse a la eternidad, ocultándose en las sombras fugaces de cosas que son sólo pasajeras.

La ironía es que todas las cosas que podemos ver y tocar en este mundo son menos sustanciales y menos permanentes que las cosas eternas del cielo, cosas que solo podemos captar por fe. El apóstol Pablo escribió:

No miramos las cosas que se ven, sino las que no se ven; porque las cosas que se ven son temporales, pero las que no se ven son eternas. Porque sabemos que si la tienda terrenal que es nuestra casa es derribada, tenemos un edificio de Dios, una casa no hecha por manos, eterna en los cielos. (2 Corintios 4: 18-5: 1)

Siempre me sorprende cuando me encuentro con alguien que vive como si esta vida fuera una realidad sin fin. Nada es más obvio que la naturaleza transitoria de la vida humana. El hecho de que este tabernáculo terrenal — el cuerpo humano — se esté disolviendo se vuelve obvio a una edad demasiado temprana. Esta tienda está siendo derribada. "En esta casa gemimos" (2 Corintios 5: 2). Además, "toda la creación gime y sufre dolores de parto hasta ahora" (Romanos 8:22). Nada en este mundo es permanente. Eso debería ser obvio para cualquiera que contemple la naturaleza de las cosas, incluso en el nivel más superficial.

Hay muchos que concluyen erróneamente que la brevedad de la vida es una buena justificación para la autocomplacencia desenfrenada. Después de todo, si no hay nada en la vida que no sea lo que podemos ver y experimentar aquí y ahora, ¿por qué no aprovechar al



máximo el placer personal? Una famosa fábrica de cerveza solía publicitar su cerveza enfatizando la brevedad de la vida: "Solo vas una vez en la vida, así que aprovecha todo el gusto que puedas". En una línea similar, una empresa de calzado popular anunció: "La vida es corta. Juega duro." ¡Qué diferente es eso del consejo de Jesús de usar esta vida terrenal como una oportunidad para acumular tesoros en el cielo!

Pero si esta vida terrenal fuera la suma total de la existencia humana, entonces nuestra existencia sería ciertamente un asunto trágico. El nihilismo sería de hecho la única filosofía que en última instancia tendría sentido: nada realmente importaría, por lo que podríamos intentar obtener todo el placer y la autogratificación que podamos de la vida antes de morir y regresar a la nada.

Como cristianos, naturalmente deploramos ese tipo de hedonismo y lamentamos la desesperación que genera. Pero reconozcamos que una cosmovisión nihilista es la alternativa más clara y lógica al cristianismo. Si nuestra existencia no es producto de nada y no conducirá a nada, entonces la vida misma no es realmente nada. O, como lo expresó un escéptico, solo somos protoplasma esperando convertirse en abono. Si ese es el caso, entonces realmente no hay una buena razón para que no debamos simplemente comer, beber y divertirnos mientras esperamos morir.

Pero las Escrituras nos dicen que esa es la cosmovisión de un necio (Lucas 12: 19-20). ¡Cuánto mejor tener la perspectiva eterna!

¿Está desapareciendo la conciencia de Estados Unidos?
Jhn MacArthur, 2020

¿Cómo podemos empezar a explicar la violencia terrible, escandalosa e implacable que hemos presenciado durante los últimos meses? Parece que cuanto más impactante y horrible se vuelve este comportamiento, más pasiva e indiferente es la respuesta de "justicia social". En el mejor de los casos, la solución de justicia social parece querer más "diálogo" sin respuestas reales, y no atribuye sentimientos de culpa a causas genuinas, solo busca mitigar o complacer los sentimientos.

Este tipo de respuesta pasa por alto la pregunta más fundamental: ¿Qué tipo de persona es realmente capaz de este nivel de muerte y destrucción indeterminadas y continuas? ¿Dónde está la conciencia de aquellos que están tan desinteresados en la verdad y el orden que sus impulsos hacia la violencia son tan completamente desenfrenados? ¿Qué falta en esta generación que parece haber sido incorporado y suficientemente presente en generaciones anteriores?

Nuestra sociedad ha deconstruido y eliminado intencional y sistemáticamente todas las restricciones a la violencia y la destrucción. Y no solo de ciudades y estatuas, sino de nosotros mismos. ¿Dónde está nuestra conciencia? Perder la conciencia no fue un efecto secundario del caos actual. Hemos reprimido y negado intencionalmente nuestra conciencia, porque solo queremos tener buenos sentimientos. Drogas, terapia, entretenimiento: todos se han utilizado para silenciar nuestra conciencia culpable.

8 /

Pero la conciencia es la clave de la verdadera libertad.

En 1984, un avión de Avianca Airlines se estrelló en España. Los investigadores que estudiaron el accidente hicieron un descubrimiento inquietante. Las grabadoras de la cabina de la "caja negra" revelaron que varios minutos antes del impacto, una voz aguda, sintetizada por computadora, proveniente del sistema automático de advertencia del avión, le dijo a la tripulación repetidamente en inglés: "¡Tire hacia arriba! ¡Tire hacia arriba!"

El piloto, evidentemente pensando que el sistema no funcionaba correctamente, espetó: "¡Cállate, Gringo!" y apagó el sistema. Minutos después, el avión se estrelló contra la ladera de una montaña. Todos a bordo murieron.

Cuando vi esa trágica historia en las noticias poco después de que sucediera, me pareció una parábola perfecta de la forma en que la gente moderna trata la culpa: los mensajes de advertencia de su conciencia.

La sabiduría de nuestra época dice que los sentimientos de culpa son casi siempre erróneos o dañinos; por lo tanto, deberíamos apagarlos. ¿Pero es un buen consejo? ¿Qué es, después de todo, la conciencia, este sentimiento de culpa que todos parecemos sentir?

La conciencia es generalmente vista por el mundo moderno como un defecto que roba a las personas su autoestima. Sin embargo, lejos de ser un defecto o un trastorno, tu capacidad para sentir tu propia culpa es un tremendo regalo de Dios. Diseñó la conciencia en el

marco mismo del alma humana. Es el sistema de advertencia automático que grita: "¡Tire hacia arriba! ¡Tire hacia arriba!" antes de estrellarte y quemarte.

La conciencia, escribió el puritano Richard Sibbes en el siglo XVII, es el alma que reflexiona sobre sí misma. La conciencia está en el corazón de lo que distingue a la criatura humana. Las personas, a diferencia de los animales, pueden contemplar sus propias acciones y hacer autoevaluaciones morales. Ésa es la función misma de la conciencia.

La conciencia tiene una habilidad innata para sentir el bien y el mal. Todos, incluso los paganos menos espirituales, tienen conciencia.

La conciencia tiene una habilidad innata para sentir el bien y el mal. Todos, incluso los paganos menos espirituales, tienen conciencia.

La conciencia te suplica que hagas lo que crees que es correcto y te impide hacer lo que crees que está mal. Pero no equipare la conciencia con la voz de Dios o la ley de Dios. Es una facultad humana que juzga tus acciones y pensamientos a la luz del más alto nivel que percibes. Cuando violas tu conciencia, te condena, desencadenando sentimientos de vergüenza, angustia, arrepentimiento, consternación, ansiedad, deshonra e incluso miedo.

Por el contrario, cuando sigues tu conciencia, te elogiará y te traerá alegría, serenidad, respeto por ti mismo, bienestar y alegría.

La palabra conciencia es una combinación de las palabras latinas scire ("saber") y con ("juntos"). La palabra griega para "conciencia" se encuentra más de treinta veces en el Nuevo Testamento - suneidesis, que también significa literalmente "co-conocimiento".

La conciencia es conocimiento junto con uno mismo. Es decir, su conciencia conoce sus motivos internos y sus verdaderos pensamientos. Está por encima de la razón y más allá del intelecto. Puede racionalizar, tratando de justificarse en su propia mente, pero una conciencia violada no se convencerá fácilmente.

La palabra hebrea para conciencia es leb, generalmente traducida como "corazón" en el Antiguo Testamento. La conciencia está tan en el centro del alma humana que la mente hebrea no hizo una distinción entre la conciencia y el resto de la persona interior.

Cuando la Escritura habla de un corazón tierno (2 Crónicas 34:27), se refiere a una conciencia sensible. Los "rectos de corazón" (Salmo 7:10) son los de conciencia pura. Y cuando David oró: "Crea en mí un corazón limpio, oh Dios" (Salmo 51:10), buscaba que su vida y su conciencia fueran limpias.

Hoy en día, multitudes responden a su conciencia tratando de reprimirla, anularla o silenciarla. Llegan a la conclusión de que la verdadera culpa de su comportamiento incorrecto radica en algún trauma infantil, la forma en que sus padres los criaron, las presiones sociales u otras causas fuera de su control.

A veces, las personas se convencen a sí mismas de que su pecado es un problema clínico, no moral, y por lo tanto definen su embriaguez, perversión sexual, inmoralidad u otros vicios como "enfermedades" o "condiciones". Responder a la conciencia con argumentos tan autoexcusados equivale a decirle a la conciencia: "¡Cállate, Gringo!"

Prácticamente es posible anular la conciencia mediante el abuso repetido. Pablo habló de personas cuya conciencia estaba tan enrevesada que su "gloria está en su vergüenza" (Filipenses 3:19; cf. Romanos 1:32). Tanto la mente como la conciencia pueden contaminarse tanto que dejan de hacer distinciones entre lo puro y lo impuro (cf. Tito 1:15).

Después de tanta violación, la conciencia finalmente se calla. Moralmente, aquellos con conciencias contaminadas se quedan volando ciegos. Es posible que las molestas señales de advertencia hayan desaparecido, pero el peligro ciertamente no lo es; de hecho, el peligro es mayor que nunca.

Además, incluso la conciencia más contaminada no permanecerá en silencio para siempre. Al comparecer ante el Juicio, la conciencia de cada persona se pondrá del lado de Dios, el juez justo. El peor malhechor endurecido por el pecado descubrirá ante el trono de Dios que tiene una conciencia que testifica en su contra.

La conciencia, sin embargo, no es infalible. Tampoco es una fuente de revelación sobre el bien y el mal. Su función no es enseñarle los ideales morales y éticos, sino

hacerle responsable de los más altos estándares de bien y mal que conozca.

Tanto la tradición como la verdad informan a la conciencia, por lo que las normas que mantiene no son necesariamente las bíblicas (1 Corintios 8: 6-9). La conciencia puede condenar innecesariamente en áreas donde no hay un problema bíblico, como muchas de las respuestas actuales a la justicia social y la culpa corporativa. De hecho, ¡puede tratar de mantenerlo en la misma cosa de la que el Señor está tratando de liberarlo (Romanos 14:14, 20-23)!

La conciencia, para operar plenamente y de acuerdo con la verdadera santidad, debe estar informada por la Palabra de Dios. Entonces, incluso cuando los sentimientos de culpa no tienen una base bíblica, son una señal de angustia espiritual importante. Si su conciencia está fallando, enviando señales de una conciencia débil, eso debería impulsarlo a buscar el crecimiento espiritual que traerá su conciencia más en armonía con la Palabra de Dios.

Su conciencia reacciona a las convicciones de su mente y, por lo tanto, puede ser animada y agudizada de acuerdo con la Palabra de Dios. El cristiano sabio quiere dominar la verdad bíblica para que la conciencia esté completamente informada y juzgue correctamente porque está respondiendo a la Palabra de Dios. Una ingesta regular de las Escrituras fortalecerá una conciencia débil o frenará una hiperactiva. Por el contrario, el error, la sabiduría humana y las malas

AC

influencias morales que llenan la mente corromperán o paralizarán la conciencia.

En otras palabras, la conciencia funciona como un tragaluz, no como una bombilla. Deja entrar la luz en el alma; no produce el suyo propio. Su eficacia está determinada por la cantidad de luz pura a la que lo expongas y por qué tan limpio lo mantengas. Cúbrela o ponlo en la oscuridad total y deja de funcionar. Es por eso que el apóstol Pablo habló de la importancia de una conciencia limpia (1 Timoteo 3: 9) y advirtió contra cualquier cosa que pudiera contaminar o enturbiar la conciencia (1 Corintios 8: 7; Tito 1:15).

Las personas de las que somos testigos hoy que parecen carecer de sentido moral son ejemplos de personas que han arruinado o insensibilizado su conciencia. ¿Pueden esas personas realmente pecar sin remordimientos ni escrúpulos? Si es así, es solo porque han devastado sus propias conciencias a través de la inmoralidad implacable y la anarquía.

La conciencia es una parte inseparable del alma humana. Aunque puede ser endurecido, cauterizado o adormecido hasta un aparente letargo, la conciencia sigue acumulando pruebas que algún día se utilizarán como testimonio para condenar al alma culpable. Pero para el cristiano, la conciencia es un activo tremendo para el crecimiento espiritual.

Tómese un tiempo cada día para informar su conciencia leyendo la Palabra de Dios. Nunca se entrene para ignorar su conciencia, pero responda rápidamente a sus

advertencias. Y luego limpia tu conciencia a través de una confesión constante mientras buscas el perdón de aquellos contra los que has pecado, ya sea Dios u otros. Esas cosas fortalecerán su conciencia para que pueda disfrutar de la libertad y las bendiciones de una conciencia limpia ante Dios y hacer una contribución genuina y positiva al mundo.